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VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 

803/DP-Verifikasi/K/X/2021

Kontroversi	 datang	 dari	 Menko	 Polhukam	 Mahfud	 Md	 yang	 baru	 saja	 didapuk	 menjadi	 Plt	
Menkominfo.	Bukan	soal	kasus	korupsi	proyek	BTS	Johnny	G.	Plate,	tapi	tetiba	dia	menyinggung	
masalah	LGBT	 (lesbian,	 gay,	 biseksual	dan	 transgender).	Dalam	 rakernas	KAHMI	2023	Mahfud	

menjelaskan,	 LGBT	 adalah	 kodrat	 sehingga	 tidak	 bisa	 dilarang.	 Ditegaskannya,	 yang	 dilarang	 adalah	
perilakunya.	Isu	LGBT	ini	disinggung	Mahfud	saat	menjelaskan	soal	KUHP	yang	baru	disahkan	setelah	59	
tahun	dibahas.	Tahun	2017,	kata	Mahfud,	pembahasan	sudah	selesai,	tapi	diprotes	karena	ada	beberapa	
pasal	kontroversial.	KUHP	yang	akan	berlaku	2026	itu	hanya	mengatur	secara	umum	soal	pelecehan	
yang	tidak	terbatas	pada	LGBT.	Statmen	ini	tentu	saja	'memanaskan'	suasana	karena	di	sisi	lain		Majelis	

Ulama	Indonesia	(MUI)	dikabarkan	telah	menyiapkan	surat	untuk	diberikan	kepada	Menteri	Pariwisata	
dan	 Ekonomi	 Kreatif	 (Menparekraf)	 Sandiaga	 Uno	 terkait	 penolakan	 konser	 Coldplay	 di	 Jakarta.	

Alasannya,	Coldplay	merupakan	grup	musik	yang	sangat	kental	dengan	warna	LGBT.	Duh,	Gaduh!

(Baca	Hal	11)

Goverment (Hal.2) 
Jokowi di KTT G7 Jepang

Serukan Hentikan 
Perang  hingga Tagih 

Janji Investasi 
ke IKN

SATU-SATUNYA PASAL YANG 
MENGATUR PIDANA PERILAKU 
SESAMA JENIS 

1.Di depan umum, dipidana dengan pidana penjara paling lama 1 (satu) 
tahun 6 (enam) Bulan atau pidana denda paling banyak kategori III; 
---------------------------------------------------------------------------------------------------
2.Secara paksa dengan Kekerasan atau Ancaman Kekerasan, dipidana dengan 
pidana penjara paling lama 9 (sembilan) tahun; 
---------------------------------------------------------------------------------------------------
3.Atau yang dipublikasikan sebagai muatan Pornografi, dipidana dengan 
pidana penjara paling lama 9 (sembilan) tahun.

Setiap	Orang	yang	melakukan	perbuatan	cabul	terhadap	orang	lain	
yang	berbeda	atau	sama	jenis	kelaminnya:	

PASAL	414	TENTANG	PERCABULAN,	YANG	BERBUNYI	SEBAGAI	BERIKUT:	

DAFTAR NEGARA 
'PENGHUKUM MATI' KAUM LGBT

Hukum rajam sampai mati

Arab Saudi

Minimal Hukum mati bagi

Afghanistan

Hukuman cambuk hingga mati

Iran

Hukum rajam sampai mati bagi 
laki-laki muslim dan penjara bagi 
perempuan

Mauritania

Hukum mati bagi pelaku yang 
melanggar aturan sebanyak tiga 
kali. Vonis pertama dan kedua 
akan dihukum cambuk dan penjara

Sudan
Sejumlah negara bagian yang 
mengadopsi Syariat Islam 
menjatuhkan hukuman mati

Nigeria

Hukuman mati bagi warga Muslim

Qatar

Hukuman rajam sampai mati bagi 
pria menikah dengan sesama jenis. 
bagi pria lajang suka sesama jenis 
akan dicambuk serta penjara 1 tahun

Yaman

Hukuman mati bagi negara 
bagian terapkan Syariat Islam 

Somalia

Hukuman mati bagi semua jenis 
aktivitas seksual di luar 
pernikahan

UEA

Dihukum mati dengan rajam dan 
cambuk bagi LGBT

Brunei Darussalam
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Serukan Hentikan Perang  
hingga Tagih Janji Investasi ke IKN 

HIROSHIMA-Presiden Jokowi menyampai- 
kan pandangannya dalam KTT G7 sesi 
kesembilan dengan topik menuju 
dunia yang damai, stabil, dan sejahtera 
di Hotel Grand Prince, Hiroshima, 
Jepang, Minggu (21/5/2023).Jokowi 
menyerukan kepada para pemimpin 
negara untuk berani melakukan re-
volusi besar agar perang dapat di-
hentikan.

“Sebagai pemimpin kita harus 
punya keberanian dan kemauan 
melakukan revolusi besar untuk bawa 
perubahan dan perbaikan agar perang 
dapat dihentikan,” kata Jokowi.

Dia menyebut, semua pihak meng-
inginkan dunia yang damai, stabil, dan 
sejahtera. Namun, keadaan saat ini 
tidak selaras dengan hal tersebut. 
"Distrust makin tebal, rivalitas makin 
meruncing, perang dan konflik masih 
terjadi di mana-mana,” ucap Jokowi.

Selain itu, di tengah berbagai 
macam krisis dunia yang makin meng-
khawatirkan, Jokowi memandang 
upaya bersama yang untuk menye-
lesaikan perang belum menunjukkan 
perkembangan yang signifikan.

Oleh sebab itu, Jokowi menegas-
kan kedamaian, stabilitas, dan ke-
makmuran adalah tanggung jawab dan 
tujuan bersama. Jokowi mengajak para 
pemimpin dunia untuk melakukan 
perubahan."Mari bersama lakukan 
perubahan," tandasnya.

Sementara dalam pertemuan 
sebelumnya, Presiden Joko Widodo 
juga kembali menagih komitmen 
investasi negara-negara besar, ter-
utama anggota G7 dalam pem-
bangunan Ibu Kota Negara (IKN) 
Nusantara. Sebagai catatan, dalam 
kesempatan ini Indonesia melakukan 
pertemuan bilateral dengan Jepang, 
Sabtu (20/5/2023). 

Jokowi dan Perdana Menteri 
Jepang Kishida membahas pem-

bangunan IKN dan mendorong per-
cepatan realisasi komitmen Jepang 
senilai US$500 juta untuk teknologi 
rendah karbon. Selain itu, Jokowi 
menggelar pertemuan bilateral 
dengan Perdana Menteri Inggris Rishi 
Sunak. Dalam pertemuan tersebut, 
Jokowi lagi-lagi turut membahas 
komitmen investasi pembangunan 
IKN Nusantara. 

Safari perburuan investor untuk 
IKN Nusantara juga dilanjutkan Jokowi 
dalam pertemuannya dengan Perdana 
Menteri Kanada Justin Trudeau. 
Jokowi menagih penyelesaian in-
vestasi dari Pension Funds Kanada 
yang fokus di pembangunan IKN 
Nusantara. 

Pa d a  ke s e m p a t a n  t e r p i s a h , 
pertemuan bilateral juga dilakukan 
dengan Korea  Selatan .  Kepada 

Presiden Korea Selatan Yoon Suk Seol, 
Jokowi meminta agar pembangunan 
Sepaku Semoi Water Treatment di IKN 
yang didukung Korea Selatan dapat 
berjalan baik dan selesai sesuai 
dengan jadwal. 

Sementara itu, Jokowi juga me-
lakukan pertemuan dengan Presiden 
Prancis Emmanuel Macron di sela 
kegiatan KTT G7. Kepala Negara juga 
mengajak Prancis untuk menanamkan 
modalnya di IKN Nusantara. Jokowi 
menyatakan Indonesia  membuka 
investasi untuk pembangun IKN 
Nusantara di bidang infrastruktur, 
energi hijau, dan ecotourism.

Ragu	Dana	Iklim	dari	Negara	Maju
Di sisi  lain,  Indonesia telah 

meningkatkan target penurunan emisi 
sebesar 31,89% dengan kemampuan 

sendiri dan 43,2% dengan dukungan 
internasional.Selain itu, Presiden Joko 
Widodo (Jokowi) menegaskan bahwa, 
dukungan pendanaan iklim bagi 
negara berkembang harus konstruktif 
dan jauh dari kebijakan diskriminatif 
yang mengatasnamakan lingkungan.

Dimana, dukungan pendanaan 
dalam bentuk seperti utang, me-
nurutnya hanya akan menjadi beban. 
Hal tersebut disampaikan dalam Sesi 
Kerja Mitra G7 yang membahas soal 
iklim, energi, dan lingkungan di Grand 
Prince Hotel Hiroshima, Jepang, pada 
Sabtu, 20 Mei 2023.

“Saya harus sampaikan, jujur 
negara berkembang ragu terhadap 
komitmen pendanaan negara maju 
yang hingga kini komitmen US$ 100 
m i l i a r  p e r  t a h u n  m a s i h  b e l u m 
terpenuhi ,”  kata  Jokowi  dalam 
k e t e r a n g a n  t e r t u l i s ,  S a b t u 
(20/5/2023).

Ia mendorong semua negara turut 
berkontribusi  sesuai  kapasitas 
masing-masing dalam menghadapi 
ancaman perubahan iklim. “Pen-
dekatan lama harus ditinggalkan, 
burden shifting, propaganda. Bumi ini 
butuh aksi nyata, bukan talk the talk 
yang tidak berujung konkret,” ujarnya.

Indonesia juga mendorong semua 
negara untuk meningkatkan aksi 
ko n k re t  m e n g h a d a p i  a n c a m a n 
perubahan iklim. Presiden Jokowi 
menyampaikan sejumlah aksi nyata 
yang telah dilakukan Indonesia dalam 
menghadapi ancaman tersebut.

Ia menyampaikan, laju deforestasi 
di Indonesia turun signifikan dan 
terendah selama 20 tahun terakhir. 
Kemudian rehabil i tasi  600.000 
hektare hutan mangrove ditargetkan 
selesai di 2024."Rehabilitasi 3 juta 
hektare lahan kritis, kebakaran hutan 
turun 88%, bangun 30.000 hektare 
kawasan industri hijau, dan dorong 
p e n g e m b a n ga n  e ko s i s te m  E V,” 
jelasnya.(wid,rls,rtr,ist/dya)

Dalam	KTT	G7	sesi	ke-9	Minggu	(21/5/2023)	Presiden	Jokowi	menyerukan	penghentian	perang	saat	membahas	topik	menuju	dunia	yang	
damai,	stabil,	dan	sejahtera.(twt@jokowidodo)
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Jepang Italia AS Prancis Inggris Raya Kanada Jerman

JEPANG MEMILIKI UTANG 
TERTINGGI DI ANTARA NEGARA G7

Persentase	utang	bruto	pemerintah	terhadap	PDB	tahun	2023

Sumber:	
Outlook Ekonomi 

Global IMF
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DPR Beri 'Lampu Hijau', 
Pengamat Sebut Pencitraan 

3

JAKARTA-Menteri Pendayagunaan 
Aparatur Negara dan Reformasi 
Birokrasi (PANRB) Abdullah Azwar 
Anas mengusulkan kenaikan gaji PNS 
kepada Menteri Keuangan (Menkeu) 
Sri Mulyani Indrawati.DPR RI pun 
tampaknya memberikan 'lampu hijau' 
karena diketahui sudah 4 tahun tidak 
ada perubahan sama sekali.

Di sisi lain, kalangan penagamat 
dan ekonom tidak setuju. Mereka 
menilai banyak hal lain yang lebih 
membutuhkan anggaran negera 
seperti kemiskinan. Selain itu jelang 
Pemilu 2024, langkah ini dinilai 
sebagai pencitraan semata.

“Ini sih saya lihat cuman pen-
citraan doang, arahnya itu cuma pada 
cari pencitraan, jadi karena mau 
Pemilu 2024,” kata pengamat ke-
bijakan publik Trubus Rahadiansyah, 
Minggu (21/5/2023).

Kendati begitu, Trubus khawatir 
wacana tersebut nantinya akan 
m e n j a d i  b o m  wa k t u ,  l a n t a r a n 
berpeluang membenturkan antara 
masyarakat miskin dengan Aparatur 
Sipil Negara (ASN).“Jadi arahnya 
malah kontra produktif, artinya bisa 
menjadi konflik jika tidak ditangani 
dengan baik,” ujar Trubus.

Oleh karenanya, Trubus meng-
ingatkan pemerintah untuk bersikap 
berhati-hati karena di situasi se-
karang, nuansa politik sedang me-
manas. Jika salah langkah, kebijakan 
tersebut berpotensi merugikan peme-
rintah, termasuk ASN.Selain itu, me-
nurut Trubus, yang justru perlu di-
lakukan saat ini adalah reformasi me-
nyeluruh di instansi pegawai negeri 
sipil (PNS), utamanya terkait kinerja 
dan pola-pola efisiensi.

“Menerapkan reformasi ASN aja 
belum bisa, apalagi sistem digital ini 
kan sebenarnya ASN sudah tidak usah 
terlalu banyak,  jadi dikurangi,” 
ujarnya.Selain itu, Trubus mengimbau 
pemerintah melakukan program yang 
sifatnya berdampak bagi  orang 
banyak, agar peningkatan ekonomi 
masyarakat bisa terwujud. Karena itu, 
pengentasan kemiskinan menjadi 
salah satu poin penting yang tidak 
boleh dilupakan.

Dengan demikian, program yang 
dibuat tidak hanya terkesan meng-
habis-habiskan anggaran semata. 
“Kayak apa subsidi-subsidi mobil 
listrik, itu kan sebenernya semuanya 
bisa dialihkan untuk mengatasi 
kemiskinan aja dulu, biar masyarakat 
posisinya ini bisa tertolong dulu, 
sejahtera dulu,” pungkasnya. 

Hal senada dikatakan Direktur 
Center of Economics and Law Studies 
(Celios) Bhima Yudhistira. Dia menilai 
rencana pemerintah menaikkan gaji 
ASN tidak tepat. Pasalnya, masalah 
utama anggaran kini terletak pada 
beban belanja pegawai yang terlalu 
gemuk hingga membuat ruang fiskal 
jadi menyempit. "Padahal masih 

banyak kebutuhan anggaran yang 
lebih urgent," kata Bhima.

Kebutuhan yang mendesak itu di 
antaranya adalah pemberian bantuan 
sosial atau bansos. Ketimbang me-
naikkan gaji PNS, menurutnya, pe-
merintah perlu meningkatkan bansos 
bagi lapisan masyarakat rentan dan 
miskin. 

Selain itu, Bhima juga menyaran-
kan agar anggaran tersebut sebaiknya 
dialokasikan untuk mempersiapkan 
bantuan subsidi pupuk yang memadai. 
Terlebih, akan terjadi fenomena El 
Nino yang akan berdampak pada 
pertanian dan pasokan pangan di 
Tanah Air. 

Lebih lanjut, Bhima berujar masih 
banyak sektor usaha yang mem-
butuhkan stimulus dari anggaran 
pendapatan dan belanja negara 
(APBN). Salah satunya adalah industri 
padat karya tekstil dan alas kaki. 

Seperti diketahui, kedua industri 
tersebut hingga kini masih terdampak 
pandemi Covid-19 dan krisis global. 
Kondisi itu membuat perusahaan, 
khususnya yang berorientasi ekspor, 
tumbang lantaran anjloknya pesanan 
dari Eropa dan Amerika. Dampaknya, 
masih terus terjadi  pemutusan 
hubungan kerja (PHK) secara besar-
besaran. 

Ketatkan	Reward-Punishment
Terpisah, anggota Komisi II DPR RI 

Guspardi Gaus menyambut baik hal 
yang disampaikan Menpan RB dan 
Menkeu in i .Menurut  Guspardi , 
kenaikan gaji tersebut wajar dan 
normal saja, ditambah lagi jumlah 
gajinya sudah 4 tahun tidak ada 
perubahan atau kenaikan sama 
sekali.“Menpan RB pun pasti sudah 
m e l a k u k a n  k a j i a n  m e n g e n a i 
kesejahteraan para PNS yang mana 
telah diamati dari berbagai aspek,” 
terang Guspardi Gaus.

Anggota Komisi II DPR tersebut 
kembali mengatakan, untuk me-
nentukan berapa persen kenaikan gaji 
PNS tersebut, wajib dilakukan kajian 
agar kenaikannya tepat sasaran. 
Namun, yang terpenting adalah pe-
merataan kenaikan gaji tersebut harus 
adil pada semua PNS “Jangan sampai 
yang menikmati itu hanya pejabat-
pejabat yang jabatannya lebih tinggi,” 
tegas Guspardi Gaus.

Pemerintah  supaya memastikan 
dengan jelas kenaikan gaji PNS yang 
dijanjikan ini, bakal dibarengi oleh 
kinerja pegawai yang semakin baik 
dan memuaskan dari hari ke hari.

Guspardi meminta, agar punish-
ment dan reward harus mengikat para 
PNS sehingga berlaku adil pada 
s e l u r u h  p e g a w a i ,  i n i  m e n j a d i 
tantangan bagi para pegawai PNS 
untuk mendapatkan kenaikan gaji 
yang sudah lama dinantikan.“Sistem 
punishment dan reward harus tegas 

dan pastinya juga jelas, itu wajib 
dijawab oleh para PNS ketika kenaikan 
gaji sudah resmi diberlakukan oleh 
pemerintah yang berwenang,” terang 
Guspardi.

Di sisi lain, Anggota Komisi II DPR 
M a rd a n i  A l i  S e ra  m e n ga t a ka n , 
pemerintah harus berhati-hati dalam 
merombak tukin para PNS, baik di 
tingkat pusat maupun daerah. Sebab, 
ini berkaitan dengan kesejahteraan 
para aparatur negara serta dorongan 
kinerja pelayanan publik mereka.

Sebelum rumusan tukin dirombak, 
ia menganggap, pemerintah harus 
terlebih dahulu menaikkan gaji para 
PNS supaya ada kesetaraan dan me-
minimalisir ketimpangan. Jika gaji PNS 
sudah naik dan menyejahterakan, maka 
tukin bisa disesuaikan berdasarkan 
kinerja mereka masing-masing, bukan 
per institusi seperti selama ini.

"Misal minimal semua ASN gaji 
awal Rp 10 juta, baru tunjungan 
kinerja diatur dengan seksama," kata 
Mardani.Ia mengatakan, gaji ini 
penting dinaikkan supaya pendapatan 
PNS tak lagi diakali dengan tunjangan 
yang bermacam-macam bentuknya 
d a n  b e s a ra n nya  b e r b e d a - b e d a 
diantara institusi pemerintah.

Pemerintah tengah mendesain 
rumusan baru pemberian tunjangan 
kinerja bagi tiap pegawai negeri sipil 
( P N S ) .  Pe m b a h a s a n nya  te n ga h 
dilakukan oleh Kementerian Pendaya-
gunaan Aparatur Negara dan Re-
formasi Birokrasi (PANRB) bersama 
Kementerian Keuangan.

Menteri Pendayagunaan Aparatur 
Negara dan Reformasi Birokrasi 
(PANRB) Abdullah Azwar Anas 
mengatakan,  melalui  ketentuan 
terbaru, besaran nominal tukin bagi 
PNS tidak lagi akan sama rata ber-
dasarkan institusi tempat bekerjanya 
saja, melainkan tergantung kinerja 
masing-masing PNS.

Dengan begitu, Anas memastikan, 
d a l a m  s a t u  i n s t i t u s i  a ka n  a d a 
perbedaan penerimaan tukin. Bagi 
yang bekerja maksimal dan mampu 
menghasilkan kinerja yang ber-

dampak bagi masyarakat akan men-
dapat tukin tinggi dibanding PNS yang 
bekerja biasa-biasa saja. (wid,rls, 
ist/dya)

Menteri	PANRB	Azwar	Anas	saat	memimpin	rapat	di	Kantor	Kementerian	PANRB.(dok.kemenpanrb)

Pro-Kontra Rencana Kenaikan Gaji PNS

KISARAN GAJI PNS 
MENURUT GOLONGANNYA
1. PNS golongan 1a sebesar 
Rp1.560.800	hingga	Rp2.335.800
------------------------------------------------------------
2. PNS golongan 1b sebesar 
Rp1.704.500	hingga	Rp2.472.900
------------------------------------------------------------
3. PNS golongan 1c sebesar 
Rp1.776.600	hingga	Rp2.577.500
------------------------------------------------------------
4. PNS golongan 2a sebesar 
Rp2.022.200	hingga	Rp3.373.600
------------------------------------------------------------
5. PNS golongan 2b sebesar 
Rp2.208.400	hingga	Rp3.516.300
------------------------------------------------------------
6.PNS golongan 2c sebesar 
Rp2.301.800	hingga	Rp3.665.000
------------------------------------------------------------
7. PNS golongan 2d sebesar 
Rp2.399.200	hingga	Rp3.820.000
------------------------------------------------------------
8. PNS golongan 3a sebesar 
Rp2.579.400	hingga	Rp4.236.400
------------------------------------------------------------
9. PNS golongan 3b sebesar 
Rp2.688.500	hingga	Rp4.415.600
------------------------------------------------------------
10. PNS golongan 3c sebesar 
Rp2.802.300	hingga	Rp4.602.400
------------------------------------------------------------
11. PNS golongan 3d sebesar 
Rp2.920.800	hingga	Rp4.797.000
------------------------------------------------------------
12. PNS golongan 4a sebesar 
Rp3.044.300	hingga	Rp5.000.000
------------------------------------------------------------
13. PNS golongan 4b sebesar 
Rp3.173.100	hingga	Rp5.211.500
------------------------------------------------------------
14. PNS golongan 4c sebesar 
Rp3.307.300	hingga	Rp5.431.900
------------------------------------------------------------
15.PNS golongan 4d sebesar 
Rp3.594.100	hingga	Rp5.901.200 S

u
m
b
e
r:
jd
ih
.m

a
ri
ti
m
.g
o
.i
d



Nusantaratoday
Senin, 22 Mei 20234

Lewat 'Kepaten Obor', 
Ingatkan Generasi Muda Tak Lupa Sejarah 

SURABAYA-Dalam memperingati dan 
memaknai Hari Kebangkitan Nasional 
dan Hari Jadi Taman Budaya Jawa 
T i m u r,  D i n a s  Ke b u d aya a n  d a n 
Pariwisata (Disbudpar) Provinsi Jawa 
Timur (Jatim) melalui UPT Taman 
Budaya Jatim menampilkan pagelaran 
sandiwara Mata Hati yang berjudul 
'Kepaten Obor', Sabtu (20/5/2023). 

Sebelumnya, kegiatan diawali 
dengan ziarah ke makam Cak Durasim 
di TPU Tembok Jl. Tembok Dukuh X, 
Kel. Tembok Dukuh, Kec. Bubutan, kota 
Surabaya,Jumat (19/05/2023) sore.

“Kami sebagai warga Jawa Timur 
sangat bangga dengan perjuangan Cak 
Durasim dalam memperjuangkan 
kemerdekaan melalui syair dan 
ke s e n i a n ,”  te ga s  Ke p a l a  D i n a s 
Kebudayaan dan Pariwisata Provinsi 
Jawa Timur, Dr. Hudiyono, MSi usai 
melakukan ziarah.

Cak Durasim bernama asli Gondo 
Durasim. Ia lahir di Jombang, Jawa 
Timur. Cak Durasim merupakan 
seniman ludruk yang memprakasai 
perkumpulan ludruk di Surabaya. 
Pada tahun 1937, ia mempopulerkan 
cerita-cerita legenda Soerabaja dalam 
bentuk drama.

Kegiatan dilanjut malam hari 
Jumat (19/05/2023), pukul 19:00 
W I B ,  D i n a s  K e b u d a y a a n  d a n 
Pariwisata Provinsi Jawa Timur 

melalui UPT Taman Budaya Jawa 
Timur Cak Durasim  mengadakan 
tasyakuran dan berdoa bersama 
dengan 100 orang seniman se-Jatim.

Kemudian pada Sabtu (20/5/ 
2023) pertunjukan Sandiwara Mata 
Hati pun digelar. Sandiwara  bergaya 
tutur ludruk besutan itu mengadaptasi 
cerita Animal Farm (Peternakan 
Hewan) sebuah novel pendek satir 
yang ditulis oleh George Orwell.

Bercerita mengenai sekolompok 
hewan yang menggulingkan kekuasaan 
manusia.Cerita ini ditulis di masa 
Perang Dunia ke II dan diterbitkan 
pada tanggal 17 Agustus 1945.

Struktur pertunjukannya diawali 
dari pertemuan imajinatif tokoh 
pergerakan Dr Sutomo dengan Gondo 
Durasim yang membahas keadaan 
zaman sekarang hingga direfleksikan 
pada anak-anak sekarang dengan gaya 
bertutur cerita keluarga binatang 
disebuah hutan yang dikemas dalam 
sebuah tontonan sandiwara musik 
hasil kolaborasi seniman dan pekerja 
seni Jawa Timur dengan sanggar-
sanggar binaan Taman Budaya Jawa 
Timur.

“Cerita Animal Farm (Peternakan 
Hewan) diambil dari sebuah novel 
pendek satir yang ditulis oleh George 
Orwell mengenai sekelompok hewan 
yang menggulingkan kekuasaan 

manusia, ditulis dimasa Perang Dunia 
ke II dan diterbitkan pada tanggal 17 
Agustus 1945,” jelas Heri Lentho sang 
Sutradara.

Pergelaran ini  mengisahkan 
tentang penggambaran sebuah bangsa 
yang melupakan sejarahnya. Berbicara 
tentang sebuah generasi yang semakin 
hari semakin tercerabut dari akarnya 
dengan menampilkan dialog imajinatif 
antara tokoh Dr. Soetomo dan Cak 
Durasim.

“Saya sengaja ambil cuitan dari 
novel satir tersebut karena ludruk bagian 
dari penyampaian pesan sejak jaman 
dulu dan ludruk adalah murni hiburan 
haha hihi, kalau bukan haha hihi 
berarti ya bukan ludruk,” tegasnya.

Diceritakan Dr. Soetomo dan Cak 
Durasim, meratapi apa yang menjadi 
keluh kesah pertiwi tentang bangsa 
ini. Dr. Sutomo mengajak cak Durasim 
sebagai pelaku seni (ludruk) untuk 
kembali bergerak seperti dulu kala 
karena sejatinya seniman dan tokoh 
pergerakan itu sama, yaitu sama-sama 
tergerak hati dan pikirannya ketika 
bangsa ini sedang terjadi masalah.

“Penggambaran sebuah bangsa 
yang melupakan sejarahnya. Berbicara 
tentang sebuah generasi yang semakin 
hari semakin tercerabut dari akarnya 
dengan menampilkan dialog imajinatif 
antara tokoh Dr. Soetomo yang bakal 

diperankan oleh salah satu seniman 
(Nanang HP) dan Cak Durasim (Heru 
Pamungkas),” jelasnya.

Pergelaran ini disutradarai oleh 
H e r i  L e n t h o  d a n  p a ra  p e m a i n 
diantaranya Nanang HP (sebagai Dr. 
Soetomo), Heru Pamungkas (sebagai 
Cak Durasim), Gita Rahayu P. (sebagai 
Rusmini), Hangki Kusuma (sebagai 
Man Gondo), Didiet (sebagai Sumo 
Gambar), Anisatul (sebagai Pertiwi), 
Yudho (Pemeran Garuda), Nasier 
(Pemeran Kancil), Sobirin (Pemeran 
Celeng), Rifai (Pemeran Anjing), Yakult 
(Pemeran Kuda) serta Arie Kamto 
(Pemeran Monyet).

Pergelaran ini juga di dukung oleh 
sanggar-sanggar seni yang ada di Kota 
Surabaya. Mulai dari Sanggar Dhimar 
Dance Teather, Sanggar Tari Jatiwara/ 
Gong Prada, Sanggar Tari Candik Ayu, 
Sanggar Tari Lab. Remo, Sanggar Tari 
Kalimas, Sanggar Tari Brang Wetan 
hingga Sanggar Tari Kreasi Baru.

Pertunjukan di  Gedung Per-
tunjukan UPT Taman Budaya Jawa 
Timur Cak Durasim, Jl. Gentengkali 85 
Surabaya itu dihadiri ratusan penonton 
dari berbagai wilayah dan elemen.

Tampak hadir, Benny Sampirwanto 
selaku Asisten Pemerintahan dan 
Kesejahteraan Rakyat Sekda Provinsi 
Jawa Timur; Ali Ma'ruf., S.Sos., MM 
selaku Kepala UPT Taman Budaya Jawa 
Timur; BRM Suryo Mulyo selaku Cucu 
Raja Kasunanan Surakarta PB XIII; Dr. 
H. Rasiyo., M.Si selaku Budayawan dan 
Mantan Sekda Jatim; Sunarto, S.Kar., 
MM selaku Analis Kebijakan Publik 
Jatim dan Ketua Pepadi Jatim serta 
Hendy Yudha selaku Budayawan dan 
Ketua  Paguyuban Tunggak Jat i 
Nuswantoro.

“Harapan kami pertunjukan kali ini 
bisa menjadi contoh kepada generasi 
muda supaya jangan melupakan 
sejarah atau istilahnya jas merah. Serta 
memberikan sindiran dan kritikan 
kepada suatu pemerintahan,” tutup 
Heri.(ADV)

Disbudpar melalui Taman Budaya Jatim Persembahkan Sandiwara Mata Hati 

JAKARTA-Bakal calon presiden (capres) 
dari Koalisi Perubahan untuk Per-
satuan (KPP) Anies Baswedan menyuara- 
kan berbagai kritik terhadap peme-
rintahan era Presiden Jokowi. Hal itu 
dia lontarkan dua hari berturut-turut, 
yaitu saat berpidato dalam acara Milad 
PKS ke-21 di Istora Senayan, Jakarta, 
Sabtu (20/5) dan acara Temu Kebangsaan 
Relawan Anies Baswedan, Minggu 
(21/5).

Kritik tersebut terkait banyak hal, 
mulai  dari  pembangunan jalan, 
institusi politik memeras, tekak-tekuk 
hukum, adanya market player yang 
m e r a n g k a p  s e b a g a i  p e m b u a t 
kebijakan, hingga mafia yang bercokol 
di berbagai sektor.

Terbaru, Anies menyebut para 
mafia ada di sektor pertanian, proyek-
proyek pemerintah, bantuan sosial, 
kesehatan,bahkan hingga pemilu. Dia 
berjanji akan memberantas para mafia 
itu jika berkuasa nanti.

"Mafia-mafia ini berderet ada 
mafia bagian tanah, ada parkir, mafia 
kesehatan, mafia pemilu, mafia bansos 
bahkan mafia proyek pemerintah, ya 
termasuk mafia BTS itu," kata dia 
dalam Temu Akbar Kebangsaan, 
Minggu (21/5/2023).

Anies juga menilai  sejumlah 
agenda reformasi belum sepenuhnya 
tercapai oleh pemerintah. Utamanya 
terkait korupsi, kolusi dan nepotisme 
(KKN). Setelah 25 tahun reformasi, 

Anies menilai KKN justru merebak. 
"Terkuak, ada jenderal membunuh, 
ada (polisi) yang menyelundupkan 
narkoba, pegawai pajak yang hartanya 
fantastis. Kapolri harus kerja ekstra 
untuk kembali  mengembalikan 
kepercayaan publik, Ibu Menteri 
keliling sana-sini untuk menjaga 
barisan," lanjutnya.

A n i e s  b e r u j a r  i a  p e r n a h  d i 
pemerintahan dan mengetahui tak 
semua pejabat serta aparat memilki 
kasus seperti itu. Menurut Anies, 
masih banyak aparat yang ber-
i n t e g r i t a s .  N a m u n ,  j i k a  k e -
sewenangan mafia tersebut ber-
lanjut, maka aparat berintegritas 
tersebut perlahan akan hilang dan 

merusak Indonesia. 
"Saya beri ilustrasi, katak bila 

dimasukkan ke dalam sebuah panci 
(berisi) air dingin, nyalakan api, 
pelan-pelan jadi panas, mendidih, 
katak  i tu  akan mat i  dalam air 
mendidih.  Tapi  kalau katak di-
lemparkan ke air mendidih, langsung 
lompat," ujar Anies di hadapan ribuan 
relawan. 

Menurut Anies, kondisi saat ini jika 
terus dibiarkan, maka kondisinya akan 
sama dengan katak yang mati di air 
mendidih yang dimasak dari air 
dingin. Selain mafia hukum, Anies 
menyebut wacana perpanjangan masa 
jabatan presiden juga harus di-
waspadai.  (wid,rls,ist/dya)

Berturut-turut Kritik Pemerintah, 
Anies Sebut Istilah 'Katak di Panci Mendidih'



Hasib Wahab,  setelah itu kursi 
Muhaimin Iskandar.

Sejumlah kiai juga nampak di 
panggung itu. Di antaranya, Ketua 
PWNU Jatim KH Marzuki Mustamar, 
K H  A l i  M a s y h u r i ,  K H  M a d u q i 
Abdurrohman Al Hafidz, serta kiai 
sepuh lainnya. Sedangkan yang hadir 
di GOR Tambakberas ribuan santri. 
Mereka mengikuti acara tersebut 
hingga beberapa jam. 

Sebelumnya, Prabowo Subianto 
menegawali kunjungan di Jombang 
mengunjungi Pondok Pesantren 
(Ponoes) Tebuireng Jombang, Minggu 
(21/5/2023).  Namun,  Prabowo 
mengaku tidak ada pembicaraan 
politik dalam kunjungan itu.

P r a b o w o  t i b a  d e n g a n  n a i k 
helikopter mendarat di lapangan 
dekat pondok setempat sekitar pukul 
14.30 WIB. Selanjutnya, Menteri 
Pertahanan (Menhan) RI ini menuju ke 
ponpoes setempat. Kedatangannya 
disambut lantunan salawat Badar oleh 
para santri Ponpes Tebuireng yang 
berbaris rapi di pintu gerbang pondok.

Selanjutnya, pengasuh Ponpes 
Tebuireng KH Abdul Hakim Mahfudz 
(Gus Kikin) menyambut dengan 
mengalungkan surban putih ke leher 
Prabowo, mantan menantu presiden 
RI ke-2 Soeharto tersebut. Surban 
tersebut sebagai hadiah sekaligus 
ucapan selamat datang.

P ra b owo  S u b i a n to  b e r s a m a 
rombongan lebih dulu ke makam 
mantan Presiden KH Abdurrahman 
Wahid (Gus Dur), yang terletak di 
bagian belakang pesantren Tebuireng. 
D i d a m p i n g i  p e n g a s u h  P o n p e s 

Tebuireng Gus  Kikin ,  Prabowo 
S u b i a n t o  b e r z i a ra h  ke  m a k a m 
keluarga Ponpes Tebuireng tersebut.

Di kompleks makam keluarga 
Ponpes Tebuireng tersebut, selain ada 
pusara KH Abdurrahman Wahid (Gus 
Dur), juga terdapat pusara ayahanda 
Gus Dur, yakni KH Wahid Hasyim 
(mantan Menteri Agama), serta kakek 
Gus Dur, KH Hasyim Asyari, salah satu 
pendiri NU.

Usai ziarah ke makam keluarga 
besar Tebuireng, Prabowo melakukan 
p e r t e m u a n  t e r t u t u p  d i  r u m a h 
kasepuhan pesantren yang didirikan 
KH Hasyim Asy'ari pada 1899 itu. 
“ Ku n j u n g a n  i n i  d a l a m  r a n g k a 
silaturahmi. Kami tidak bicara politik,” 
kata Probowo di hadapan wartawan, 
Minggu (21/5/2023) sore.

Prabowo menegaskan bahwa 
hubungan dirinya dengan keluarga 
Tebuireng sudah terjalin lama. Oleh 
sebab i tu  kunjungannya murni 
s i l a t u r a h m i  d a l a m  r a n g k a 
mempererat kekeluargaan. “Tadi di 
dalam tidak membahas politik. Saya 
tidak minta apa-apa. Ini dalam rangka 
silaturahmi,” katanya menegaskan.

Pengasuh pondok pesantren 
Tebuireng Jombang KH Abdul Hakim 
Mahfudz atau Gus Kikin membenar-
kan pernyataan Prabowo itu. Me-
n u r u t n ya ,  h u b u n g a n  k e l u a r g a 
Prabowo dengan keluarga besar 
Tebuireng sudah terjalin lama. Mulai 
dari orangtua Prabowo dengan KH 
Wahid Hasyim, lali dengan KH Yusuf 
Hasyim. Juga antara Prabowo Subianto 
dengan KH Abdurrahman Wahid (Gus 

Dur).
Gus Kikin juga mengaku 

bahwa tidak ada pembicaraan 
masalah pencalonan presiden. 
“Tidak. Kita bicara yang umum-
umum saja. Tentang silaturahmi. 
Kita tidak berbicara masalah 
politik,” pungkas Gus Kikin

Nampak dalam rombongan 
itu, Ketua DPD Partai Gerindra 
Jatim Anwar Sadad bersama 
jajaran, Ketua Partai Gerindra 
Jombang Octadella Bilytha, serta 
pengurus partai Gerindra.

D a l a m  k u n j u n g a n  i t u , 
Prabowo Subianto mendapat 
perlakuan istimewa, dia diberi 
kesempatan masuk ke kamar 
y a n g  p e r n a h  d i t e m p a t i 
mendiang Hadratus Syaikh KH 
Hasyim Asy'ari .  Kamar itu 
berada di deretan depan. Ketika 
pintu kamar dibuka, Prabowo 
kemudian memasuki ruangan 
tersebut. Menteri Pertahanan 
(Menhan) itu merasakan aura 
yang ada di kamar Mbah Hasyim. 
Merasakan suasana. Menyesap 
auranya.

“Pak Prabowo merasakan 
aura di kamar Mbah Hasyim (KH 
Hasyim Asy'ari). Harapan kami 
Pak Prabowo bisa mencontoh 
sosok Mbah Hasyim. Sosok 
p e m i m p i n  y a n g  a d i l  d a n 

bijaksana,” ujar cucu Mbah Hasyim, KH 
Irfan Yusuf Hasyim atau Gus Irfan.

Gus Irfan menjelaskan, kunjungan 
P r a b o w o  S u b i a n t o  k e  p o n d o k 
pesantren Tebuireng dalam rangka 
silaturahmi. Tidak ada kaitannya 
dengan politik. Karena selama ini 
Probowo seperti menjadi bagian dari 
keluarga besar Tebuireng.

Prabowo menjalin persahabatan 
dengan Gus Dur (KH Abdurrahman 
Wahid), kemudian dengan Gus Sholah 
( K H  S a l a h u d d i n  Wa h i d ) .  “ J u ga 
bersahabat dengan bapak saya (KH 
Yusuf Hasyim),” kata Gus Irfan yang 
juga Wakil Ketua DPP Partai Gerindra 
ini.

Disinggung soal Pilpres, Gus Irfan 
m e n g a t a k a n  b a h w a  t i d a k  a d a 
pembahasan masalah politik saat 
Prabowo silaturahmi ke Tebuireng. 
Pembicaraan hanya seputar nostalgia 
antara Prabowo dengan keluarga 
Tebuireng. “Hanya nostalgia saja. 
Tidak membahas soal politik,” ujarnya.

Namun demikian, Gus Irfan yang 
menjabat Wakil Ketua Umum Partai 
Gerindra mengakui ada sejumlah 
nama yang sudah masuk pembahasan 
untuk mendampingi Prabowo dalam 
Pilpres 2024. “Untuk nama-namanya 
kita tunggu saja. Nanti juga diumum-
kan,” pungkas Gus Irfan.

Kunjungan Prabowo ke Jombang 
ini bukan hanya ke Ponpes Tebuireng, 
melainkan juga ke dua pesantren lain. 
Yakni Pondok Pesantren Mambaul 
Ma'arif (PPMM) Denanyar dan diakhiri 
ke Pondok Pesantren Bahrul Ulum 
(PPBu) Tambakberas  Jombang. 
(ton/lut)
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JOMBANG	 - Ketua Umum DPP Partai 
Kebangkitan Bangsa (PKB) Muhaimin 
Iskandar bertemu dengan Ketua 
Umum DPP Partai Gerindra Prabowo 
S u b i a n t o  d i  J o m b a n g .  M e r e k a 
menghadiri 'Istighasah Nasional dan 
Doa Bersama untuk Keselamatan 
Bangsa dan Negara' yang bertempat di 
GOR Hasbullah Said PPBU (Pondok 
Pesantren Bahrul Ulum) Tambakberas 
Jombang,  Minggu (21/5/2023) 
malam.

Muhaimin mengatakan bahwa 
hubungan antara PKB dengan Gerindra 
semakin kuat dan juga semakin 
percaya kepada koalisi tersebut. 
“Insya Allah koalisi ini terus berjalan. 
Tidak nama lain yang dibahas,” ujar 
Muhaimin usai bertemu dengan 
Prabowo Subianto.

Muhaimin juga mengaku masih 
menunggu Golkar untuk bergabung 
dengan koalisi. “Kita terus komunikasi. 
Pe rke m b a n ga n nya  k i t a  t u n g g u 
pernyataan dari Pak Airlangga, jangan 
dari saya,” ujar Muhaimin.

Disinggung tentang pertemuan 
Prabowo dengan SBY (Susilo Bambang 
Yudhoyono) di Pacitan, Muhaimin 
mengatakan bahwa belum ada kabar. 
Bagaiman kalau AHY disanding 
dengan Prabowo? “Tidak ada itu. 
Sampai sekarang tidak ada,” kata 
Ketua Umum PKB ini dikutip dari 
beritajatim.com.

Prabowo dan Muhaimin datang 
hampir bersamaan ke GOR Tambak-
beras. Hanya beda beberapa menit. 
Keduanya kemudian duduk di panggung. 
Prabowo duduk berdekatan dengan 
pengasuh PPBU Tambakberas KH 

Bertemu Prabowo di Jombang, 
Muhaimin Tegaskan Koalisi Makin Kuat

Ketua	Umum	PKB	Muhaimin	Iskandar	bertemu	dengan	Ketua	Umum	DPP	Partai	Gerindra	Prabowo	Subianto	di	Jombang.
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LEBIH DEKAT DENGAN

SUTRADARA FILM PESANTREN



FILM HELLO GHOSTCuplikan Film Pesantren
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FILM	 “Pesantren” akan tayang 
perdana di Bioskop Online mulai 24 
Mei 2023. Film ini karya dari 
Shalahuddin Siregar,  sutradara 
Indonesia yang dikenal lewat karya-
karya dokumenternya.

Menurut siaran resminya, Minggu, 
alasan sang sutradara menggarap film 
ini ada kaitannya dengan film “Negeri 
di Bawah Kabut” yang pernah dia rilis 
tahun 2011 lalu. Film itu bercerita 
tentang kehidupan masyarakat petani 
di Desa Genikan, yang berada di kaki 
Gunung Merbabu.

“Salah satu karakter di film 
dokumenter panjang pertama saya 
“Negeri di Bawah Kabut” adalah anak 

12 tahun bernama Arifin yang ingin 
masuk SMP Negeri tetapi orang tuanya 
terlalu miskin untuk membayar biaya 
registrasi yang mahal. Akhirnya 
mereka mengirim Arifin ke pesantren,” 
kata Udin, sapaan akrab Shalahuddin 
Siregar.

“Ketika film ini dirilis, ada yang 
menyayangkan keputusan mengirim-
kan Arifin ke pesantren karena mereka 
mengira dia akan dididik menjadi 
teroris. Pesantren juga sering dituduh 
kolot dan tidak berkembang. Saya 
terganggu dengan stigma ini, tetapi 
meskipun beragama Islam, saya tidak 
punya pengetahuan yang cukup 
tentang pesantren. Karena itulah saya 

dokumenter panjang. Semuanya telah 
diputar di festival internasional 
termasuk International Documentary 
Film Festival Amsterdam (IDFA) dan 
Dok-Leipzig.

Salah satu film dokumenter yang ia 
kerjakan berjudul Negeri di Bawah 
Kabut. Film dokumenter tersebut 
dirilis pada 2011 lalu dan bercerita 
tentang kehidupan masyarakat petani 
di Desa Genikan, yang berada di kaki 
Gunung Merbabu.

Ide ceritanya muncul saat ia 
melihat salah seorang warga desa yang 
menghancurkan hasil panennya 
sendiri berupa sayur kubis. Mereka 
menghancurkan hasil panen karena 
harga jual yang anjlok hanya Rp 150 
per kilogram. Film ini memenangkan 
Muhr Asia Africa Special Jury Prize, 
Dubai International Film Festival 
untuk kategori film dokumenter. 
Sementara di ajang Jogja-NETPAC 
Asian Film Festival 2012 film ini 
memenangkan beberapa penghargaan 
diantaranya Geber Award, NETPAC 
Award dan Special Mention.

Film dokumenter lainnya yang ia 
buat berjudul Lagu untuk Anakku. 
Yaitu sebuah film dokumenter yang 
berkisah tentang para penyintas 
tragedi 1965. Dulunya, para penyintas 
ini diasingkan atau dipenjara.

Selama di penjara, sebagian dari 
mereka aktif menulis lagu tentang ibu, 
tentang anak dan tentang kisah cinta. 
Lebih dari 50 tahun kemudian, se-
kelompok penyintas tersebut men- 
dirikan paduan suara Dialita, yang fokus 
untuk menyanyikan lagu-lagu yang 
dibuat di penjara, dan lagu-lagu yang 
pernah dibungkam pada masa Orde Baru. 
Dengan harapan untuk meneruskan 
sejarah kelam Indonesia yang tidak kunjung 
selesai, kepada generasi muda.

Selain film dokumenter, Shalahuddin 
Siregar juga pernah menggarap film 
antologi berjudul Lima. Bersama Lola 
Amaria, Tika Pramesti,  Harvan 
Agustriansyah dan Adriyanto Dewo, ia 
menggarap film Lima yang erat 
kaitannya tentang pancasila. Bahkan 
film ini ditayangkan pada 31 Mei 2018, 
satu hari sebelum Hari Lahir Pancasila.

Memiliki cerita masing-masing 
dari para pemainnya, film ini berisikan 
tentang pemakaman seorang ibu dari 
keluarga yang berbeda keyakinan, 
ujian seorang pelatih atlet yang 
menghadapi masalah SARA hingga 
kasus perundungan yang berkaitan 
dengan peristiwa-peristiwa tak 
berperikemanusiaan lainnya.

Selain dua itu, film Pesantren 
adalah karya dari Shalahuddin Siregar 
yang wajib ditonton. Pasalnya, alasan 
sang sutradara menggarap film ini ada 
kaitannya dengan film Negeri di 
Bawah Kabut.

“Salah satu karakter di film 
dokumenter panjang pertama saya 
Negeri di Bawah Kabut adalah anak 12 
tahun bernama Arifin yang ingin 
masuk SMP Negeri tetapi orang tuanya 
terlalu miskin untuk membayar biaya 
registrasi yang mahal. Akhirnya 
mereka mengirim Arifin ke pesantren. 
Ketika film ini dirilis, ada yang 
menyayangkan keputusan me-
ngirimkan Arifin ke pesantren karena 
mereka mengira dia akan dididik 
menjadi teroris. Pesantren juga sering 
dituduh kolot dan tidak berkembang” 
(berbagai sumber)

membuat f i lm ini ,  untuk 
mencari tahu seperti apa 
sebenarnya kehidupan di 
pesantren,” imbuhnya.

Untuk film “Pesantren”, 
Udin memilih pesantren Pondok 
Kebon Jambu di Cirebon, yang 
merupakan pesantren tradisional 
di Indonesia, tetapi istimewa 
karena dipimpin oleh perem-
puan. Hal yang jarang sekali 
ditemukan sebuah pesantren 
dengan santri laki-laki dan 
perempuan, dipimpin oleh 
perempuan.

Film ini pun mendapat 
sambutan hangat dan terpilih di 
kompetisi XXI Asiatica Film 
Festival 2020 dan International 
Documentary Film Festival 
Amsterdam (IDFA) 2019. Film 
ini juga telah tayang di Madani 
International Film Festival dan 
sempat ditayangkan di The 
University of British Columbia 
pada Maret 2022.

Film “Pesantren” sendiri 
merupakan film dokumenter 
yang mengajak penonton untuk 
menyelami kehidupan para 
penghuni Pondok Kebon Jambu 
Al-Islamy, salah satu pesantren 
tradisional terbesar di Cirebon. 
Para santri di pesantren ini 
dididik untuk berpikir kritis, 
mendukung kesetaraan gender, 
dan menghargai keberagaman.

Penggambaran bahwa laki-
laki juga bisa menjadi orang 
yang penuh perasaan, atau 
perempuan mampu menjadi 
pemimpin, membuat film ini 
berhasil menampilkan kehidupan 
di dalam pesantren dari sudut 
pandang berbeda. Banyak nilai-
nilai baik yang diajarkan, 

bahwa Islam itu baik, damai, sejuk, 
moderat, toleran dan merangkul. 
Sosok dalam film bisa menjadi 
harapan baru untuk Indonesia.

Shalahuddin adalah salah satu 
sutradara Indonesia yang dikenal 
lewat karya-karya dokumenternya. 
Dengan latar belakang sebagai 
akuntan, tak membuatnya kesulitan 
untuk mewujudkan karya-karyanya di 
dunia perfilman.

Ia diketahui aktif mengikuti 
serangkaian lokakarya termasuk 
Berlinale Talents, IDFA Academy, dan 
Tokyo Talents. Dia telah menyutra-
darai dan memproduksi tiga film 



PERAN PENTING KELUARGA 
DALAM PENYEMBUHAN STROKE
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mental, serta kognitif.  
Terapi okupasi telah diatur dalam 

Keputusan Menteri  Kesehatan 
(Kepmenkes) Nomor 571 Tahun 2008 
yang berperan dalam membantu 
meningkatkan kualitas hidup pasien 
agar dapat hidup mandiri dengan baik 
meskipun dengan memodifikasi alat, 
cara, dan lingkungannya.

Tidak dapat dipungkiri bahwa 
kesulitan utama stroke adalah 
k e l e m a h a n  t u b u h  t i d a k  b i s a  
melakukan kegiatan dan aktivitasnya 
sehari-hari.

Tidak banyak yang tahu jika terjadi 
banyak masalah stroke pada pasien. 
Salah satunya masalah psikologis yang 
justru menyerang para pasien.

Setelah seorang pasien mengalami 
stroke, sebagian besar pasien akan 
mengalami proses kehilangan, dimana 
secara psikologis mereka yang akan 
dominan menyerang mental mereka.

Keadaan ini akan berpengaruh 
terhadap kehidupan pasien dan 
keluarga. Adaptasi menjalankan peran 
paska strok memungkinkan pasien 
untuk tetap bekerja atau mengalihkan 
p e ke r j a a n  d a n  s e s u a i  d e n ga n  
kemampuan. Hal ini perlu dilakukan 
untuk meningkatkan kepercayaan diri.

Penting sekali pula untuk anggota 
keluarga untuk mensuport pasien agar 
memiliki harapan baik dan positif. 
Karena salah satu modal kesembuhan 
pasien stroke adalah harapan dan 
kemauan dari pasien itu sendiri 
(berbagai sumber)

SIAPA	 yang tidak tahu penyakit 
stroke? Pasti semua tahu, atau 
mungkin salah satu anggota keluarga 
kamu ada yang mengidap stroke? 

Praktisi kesehatan ahli terapi 
okupasi Endang Widiyaningsih 
mengatakan keluarga berperan 
p e n t i n g  d a l a m  p r o s e s  t e ra p i  
penyembuhan pasien stroke karena 
terapi penyembuhan stroke mayoritas 
d i l a ku k a n  d a l a m  p e n g awa s a n  
keluarga di rumah.  

"Penting sekali karena keluarga 
membantu sekali selama 24 jam di 
rumah dibandingkan terapi di Rumah 
Sakit yang durasi maksimalnya hanya 
satu jam," katanya ketika ditanyakan 
perihal seberapa penting peran 
keluarga dalam terapi penyembuhan 
stroke dalam acara diskusi terkait 
peran terapi okupasi bagi pasien 
stroke yang diikuti secara daring di 
Jakarta.  

Endang mengatakan pengobatan 
pasien stroke memerlukan dukungan 
keluarga karena terapi penyembuhan 
stroke di rumah sakit dilakukan dalam 
durasi maksimal satu jam dengan 
intensitas terapi satu sampai tiga hari 
per minggunya.  

S e l e b i h n y a ,  E n d a n g  
menambahkan, terapi penyembuhan 
s t r o k e  d i l a k u k a n  d i  r u m a h  
berdasarkan rekomendasi  dan 
standar operasional prosedur (SOP) 
dari terapis okupasi.  

"Jika keluarga tidak terlibat, maka 
juga akan berpengaruh dengan hasil 
terapi yang akan didapat," ujar praktisi 
yang praktik di Rumah Sakit Pusat 
Otak Nasional (RSPON) Mahar 
Mardjono, Jakarta itu. 

Dia juga mengatakan keluarga 
y a n g  m e m b a n t u  t e r a p i  
penyembuhan stroke perlu 
memperhatikan beberapa 
a s p e k  d a l a m  t e r a p i  
t e r s e b u t  a g a r  d a p a t  
memperoleh hasil yang 
maksimal.  Misalnya, 
Endang menjelaskan, 
dalam contoh kegiatan 
latihan makan, keluarga 
perlu memperhatikan 
bagaimana cara pasien 
memegang alat makan 
(handling) agar pasien 
s t r o k e  d a p a t  k e m b a l i  
melakukan hal  tersebut  
seperti semula.      

"Kalau pasien tidur, perhatikan 
juga positioning nya. Kalau tidur sisi 
tubuh yang tidak bisa digerakkan, 
tidak boleh tertindih karena akan 
mempengaruhi proses penyem-
buhannya, maka perlu diganjal dengan 
bantal," ungkapnya.  

Terapi okupasi adalah perawatan 
yang mempunyai tujuan untuk 
m e m b a n t u  s e s e o r a n g  y a n g  
mempunyai keterbatasan fisik,  

“
ENDANG 

WIDIYANINGSIH
Praktisi	Kesehatan	Ahli	

Terapi	Okupasi

------------------------------------------
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dan fitur fotografi lainnya.
HTC U23 Pro datang dengan layar 

berpanel OLED 6,7 inci yang memiliki 
resolusi Full HD Plus (1.080 x 2.400 
piksel) dan sudah dilapisi kaca 
pelindung Gorilla Glass Victus.

Layar dihiasi poni punch hole di 
tengah atas layar untuk menampung 
kamera depan beresolusi 32 MP 
(f/2.45).

Kamera dilengkapi fitur EIS 
sebagai peredam guncangan saat 
merekam video.

HTC U23 Pro ditopang baterai 
berkapasitas 4.600 mAH yang 
mendukung pengisian daya 30 watt 
menggunakan kabel (wired charging) 
dan 15 watt untuk pengisian tanpa 
kabel (wireless charging).

Sistem operasi yang dijalankan 
adalah Android 13. Tidak diumbar 
antarmuka (User Interface/UI) apa 
yang digunakan.

Sistem keamanan perangkat yang 
dimiliki adalah pemindai sidik jari 
yang terintegrasi dengan tombol daya 
di kanan perangkat.

Fitur pendukung lainnya adalah 
aplikasi VIVERSE. Aplikasi tersebut 
kompatibel dengan perangkat headset 
VR dari VIVE XR Elite yang dijual 
secara terpisah.

Perangkat juga sudah mengantongi 
sertifikasi IP67, tahan air dan debu. 
Konektivitas yang didukung perangkat 
adalah jaringan 5G, Wi-Fi 6, NFC, GPS, 
jack audio 3,5 mm, dan USB-C.

HTC U23 Pro datang dengan dua 
warna, yakni Cokelat dan Putih. Ponsel 
ini dipatok dengan harga 16.990 dollar 
Taiwan (Rp 8,2 jutaan) untuk varian 
8/256 GB dan 17.990 dollar Taiwan 
(Rp 8,7 jutaan) untuk varian 12/256 
GB.

P e m b e l i a n  p e r a n g k a t  b i s a  
dilakukan melalui situs resmi HTC 
yang berbasis di Taiwan.

Sejauh ini,  belum diketahui 
ketersediaan perangkat di luar 
wilayah Taiwan, seperti yang dikutip 
KompasTekno dari GSM Arena, Jumat 
(19/5/2023) -berbagai sumber

cahayaan di tempat minim cahaya.
Kamera belakang HTC U23 Pro 

terdiri dari kamera utama 108 MP 
(f/1.7) disertai OIS (Optical Image 
Stabilization), kamera ultrawide 8 MP 
(f/2.4) dengan sudut pandang 120 
derajat, kamera makro 5 MP (f/2.2), 
dan sensor kedalaman 2 MP (f/2.4).

Kamera juga mengandalkan 
tenaga AI (kecerdasan buatan) untuk 
mendeteksi pemandangan yang ingin 
dipotret. Beberapa fitu pelengkapnya 
adalah HDR, slow-motion, panorama, 

VENDOR smartphone asal Taiwan, 
HTC resmi mengumumkan perangkat 
terbarunya, yakni HTC U23 Pro. 
Smartphone ini datang dengan 
mengunggulkan beberapa aspek, 
seperti chipset, kamera, dan layar.

Untuk performa, HTC U23 Pro 
ditenagai oleh SoC (System-on-Chip) 
Snapdragon 7 Gen 1.

Chipset tersebut dirancang khusus 
untuk smartphone gaming dan 
menawarkan clockspeed 2,4 GHz. 
Sementara itu, pengolah grafisnya 
(GPU) mengandalkan Adreno 644.

Chipset tersebut dipadu dengan 
RAM 8/12 GB dan ruang penyimpanan 
(storage) 128/256 GB. Bila dirasa 
kurang, perluasan penyimpanan bisa 
menggunakan slot microSD yang 
tersedia.

Di sektor fotografinya, HTC U23 
Pro memiliki empat kamera. Tiga 
sensor diposisikan secara vertikal, 
sedangkan satu sensor lainnya 
diposisikan di samping sensor kedua.

Keempat lensa ditemani lampu 
kilat LED untuk membantu pen-

UMUMKAN PERANGKAT TERBARU
HTC U23 PRO



HUBUNGAN KOLESTEROL 
DAN HIPERTENSI DENGAN 

RISIKO ALZHEIMER
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derung memiliki kolesterol (HDL) 
tinggi dan tekanan darah tinggi 
berisiko lebih besar terkena penyakit 
Alzheimer, menurut sebuah studi baru 
dalam jurnal JAMA Network Open.

Untuk keperluan studi,  para 
peneliti seperti disiarkan WebMD, 
menggunakan data dari 39.106 orang 
dengan Alzheimer dan 401.577 orang 
lainnya yang tidak dan digunakan 
untuk perbandingan dalam analisis.  

DNA yang digunakan dalam 
penelitian ini berasal dari European 
Alzheimer & Dementia Biobank, yang 
mencakup data dari orang-orang di 11 
negara Eropa.  

Para penulis studi mengakui 
kurangnya keragaman di antara orang-
orang dalam penelitian tersebut 
membatasi temuan tersebut.  

Penyakit Alzheimer adalah jenis 
demensia yang paling umum. Menurut 
Mayo Clinic, otak pasien Alzheimer 
menyusut dan sel-sel otaknya mati.

Kemunduran yang terus-menerus 
memengaruhi pemikiran, perilaku, 
keterampilan sosial, dan kemampuan 
untuk berfungsi secara mandiri.  

Para peneliti di seluruh dunia 
bekerja untuk mengungkap penyebab 
demensia, dan banyak penelitian telah 
mengaitkan penyakit progresif dengan 
genetika dan gaya hidup yang dapat 
dimodifikasi.  

Ahli Alzheimer di University of 
Texas Sudha Seshadri, MD, yang tidak 
t e r l i b a t  d a l a m  p e n e l i t i a n , 
m e n g a t a k a n  p e n e l i t i a n  i n i 
b e r d a s a r k a n  k o n t e k s 
kebutuhannya sendiri. Menurut 
dia, fakta HDL yang lebih tinggi, 
m e - n i n g k a t k a n  b e b e r a p a 
kekhawatiran tentang demensia.  

Kolesterol HDL yang lebih tinggi 
dapat melindungi orang dari masalah 
jantung, dan pada gilirannya mereka 
hidup lebih lama dengan lebih banyak 
waktu untuk berkembangnya 
demensia (Ant)

PARA peneliti di Rumah Sakit Huashan 
Universitas Fudan yang berbasis di 
Shanghai berhasil mengidentifikasi 
penanda biologis (biomarker) darah 
baru yang dapat membantu dokter 
mendiagnosis penyakit Alzheimer 
(Alzheimer's disease/AD) pada tahap 
awal.

Melalui studi skala besar yang 
melibatkan lebih dari 800 partisipan, 
para peneliti menemukan bahwa 
plasma protein asam fibrilari glial 
(glial fibrillary acidic protein/GFAP) 
secara signifikan lebih tinggi dalam 
s a m p e l  d a r a h  d a r i  p a s i e n  A D 
dibandingkan pada individu non-AD.

Yu Jintai, peneliti utama dalam 
studi tersebut, mengatakan level 
plasma GFAP meningkat bersama 
p e r k e m b a n g a n  p e n y a k i t  d a n 
mencapai puncaknya pada tahap 
demensia AD. Yang lebih penting, 
peningkatan kadar protein seperti itu 
terjadi pada fase praklinis.

Terdapat periode laten yang 
panjang sebelum gejala klinis muncul 
pada pasien AD. Jika pasien didiagnosis 
melalui metode pendeteksian pada 
tahap praklinis, intervensi dini dapat 
d i l a k u k a n  d a n  p e r k e m b a n g a n 
penyakit bisa ditunda, papar Yu.

AD adalah gangguan otak progresif 
dan tidak dapat disembuhkan yang 
secara perlahan menghancurkan 
memori, kemampuan berpikir, dan 
kemampuan untuk melakukan tugas-
tugas sederhana. 

M e n u r u t  Yu ,  k e t i k a  p a s i e n 
didiagnosis berdasarkan gejala klinis 
dan indikator pencitraan, penyakit 
tersebut mungkin sudah berkembang 
ke tahap pertengahan dan akhir. Oleh 
karena itu, banyak uji klinis terbaru 
berfokus pada program pencegahan 
p e n y a k i t ,  y a n g  m e m b u t u h k a n 
identifikasi populasi yang berisiko 
terkena AD.

B i o m a r k e r  d a r a h  t e r b u k t i 
sederhana, noninvasif, dan ramah 
pasien dalam diagnosis AD awal, kata 
Yu, menekankan pentingnya studi ini.

Plasma GFAP muncul sebagai 
biomarker pada gangguan neurologis, 
tetapi kegunaannya untuk diagnosis 
dan prediksi AD masih belum jelas. 
Studi ini membuktikan bahwa plasma 
GFAP dapat berfungsi sebagai bio-
marker diagnostik dan prediktif untuk 
penyakit tersebut, kata peneliti itu.

Hasil studi ini dipublikasikan 
dalam jurnal internasional Clinical 
Chemistry sebelumnya pada Maret.

Studi	baru
Orang-orang dengan gen 

yang membuat lebih cen-



Gaduh	Mahfud	Md,	...	(dari	hal	1)

MENKO Polhukam Mahfud MD me-
nyinggung masalah LGBT ketika mem-
berikan sambutan dalam rakernas 
KAHMI 2023 pada Sabtu (20/5/2023) 
di Puncak Bogor.Mahfud menjelaskan, 
LGBT adalah kodrat sehingga tidak 
bisa dilarang. "LGBT itu sebagai kodrat 
kan tidak bisa dilarang," kata Mahfud 
dikutip dari Youtube KAHMI Nasional, 
Minggu (21/5/2023).

"Yang dilarang kan perilakunya. 
Orang LGBT itu diciptakan oleh Tuhan. 
Oleh sebab itu tidak boleh dilarang," 
tambah dia.

Isu LGBT ini disinggung Mahfud 
saat menjelaskan soal KUHP yang baru 
disahkan setelah 59 tahun dibahas. 
T a h u n  2 0 1 7 ,  k a t a  M a h f u d , 
pembahasan sudah selesai,  tapi 
diprotes karena ada beberapa pasal 
kontroversial.Salah satunya LGBT, lalu 
soal binatang piaraan masuk ke 
pekarangan orang lain, dan lainnya. 
Setelah pembahasan, RKUHP akhirnya 
disahkan pada Desember 2022.

Mahfud menyebut di KUHP yang 
disahkan, tidak ada larangan LGBT 
karena yang dilarang bukan LGBT-nya, 
tapi perilakunya. Sementara manusia, 
kata Mahfud, bagaimana pun adalah 
ciptaan Tuhan."Orang LGBT kan 
diciptakan oleh Tuhan. Oleh sebab itu 
ndak boleh dilarang wong Tuhan yang 
menyebabkan dia hidupnya menjadi 
homo, lesbi, tetapi perilakunya yang 
dipertunjukan kepada orang itulah 
yang tidak boleh," jelas mantan Ketua 
MK itu.

Mahfud menyebut KUHP yang 
baru berlaku pada 2026 itu tidak 
mengatur pasal LGBT meski ada pihak 
juga yang mendorong agar itu diatur. 
KUHP hanya mengatur secara umum 
soal pelecehan yang tidak terbatas 
pada LGBT."Sehingga apa rumusan-
nya? Dalam RKUHP itu yang sekarang, 
yang akan berlaku kemudian, di-
katakan rumusannya barang siapa 
melakukan hubungan seks di luar 
nikah dan anak di bawah umur, kan 
LGBT itu bisa tercakup di situ meski 
tidak semua," ucap Mahfud.

"Sebab misal, dewasa tidak, di 
bawah umur kan sulit pembuktiannya, 
kan harus disaksikan, ya ndak mau 
orang LGBT disaksikan orang," 
pungkas Mahfud.

Mahfud juga meminta kepada 
seluruh masyarakat terutama orang 
Islam agar tidak memandang buruk 
KUHP."Kita orang Islam jangan buru-
buru kecewa dan mengatakan hukum 
pidana itu kafir," kata Mahfud.

Mahfud kemudian menyoroti soal 
peristiwa bom bunuh diri di Polsek 
Astana Anyar, Kota Bandung, Jawa 
Barat, Rabu (7/12/2022). Polisi 
menemukan belasan kertas dengan 
tulisan yang menolak pengesahan 
RKUHP di motor milik pelaku bernama 
Agus Muslim."Bom di Bandung kan itu 
karena KUHP disahkan lalu di sepeda 
motor dikatakan KUHP kafir, ber-
tentangan dengan Islam dan masih 
banyak yang seperti itu," jelas Mahfud.

Eks Ketua MK ini mengatakan, dari 
perspektif demokrasi, dalam pe-
nyusunan RKUHP sudah dilakukan 
kajian hingga perdebatan agar hukum 
I s l a m  b i s a  d i m a s u k k a n  d a l a m 
RKUHP."Kita ini sudah berdebat, orang 
Islam sudah berjuang agar hukum 
Islam masuk dalam hukum. Tapi 

setelah debat enggak bisa, orang lain 
enggak setuju, sesama Islam enggak 
setuju punya paham berbeda," ucap 
Mahfud,

"Maka yang harus diterima begini 
dalilnya 'jika kamu tidak bisa berhasil 
memasukkan seluruhnya, jangan 
tinggalkan seluruhnya, tapi ambil 
yang masih bisa diambil'. Dalam 
semua hal, kita sudah perjuangkan, 
hukum nasional harus ada sesuai 
ideologi lalu diciptakan hukum-
hukum nasional yang berlaku untuk 
semua.Tapi ada juga hukum yang 
berlaku bagi tiap kelompok misal 
perdata, berlaku bagi orang Islam 
silakan, bagi Kristen silakan, tapi 
h u k u m  p u b l i k  b e r l a k u  b a g i 
semuanya," terang Mahfud.

Tanggapan	MUI
Ketua MUI Bidang Fatwa, Asrorun 

Niam, mengomentari pernyataan 
Menko Polhukam Mahfud Md itu. 

Niam mengatakan, perilaku LGBT 
perlu disembuhkan, bukan dibiarkan 
atau justru malah difasilitasi. 

"LGBT dalam arti kecenderungan 
senang kepada sesama jenis itu 
kecenderungan di luar kelaziman 
yang perlu diluruskan. Ia [LGBT] 
perlu disembuhkan, bukan dibiarkan 
atau dianggap normal ,  apalagi 
difasilitasi ,"  kata Niam kepada 
kumparan, Minggu (21/5/2023).

Apalagi, lanjut dia, perilaku itu 
d i e s k p r e s i k a n  d a l a m  b e n t u k 
h u b u n g a n  s e k s  s e s a m a  j e n i s , 
hukumnya haram. Bahkan, kata dia, 
m a s u k  ka te g o r i  p i d a n a  d a l a m 
pandangan Islam."Akan tetapi, jika 
rasa cinta kepada sesama jenis itu 
diekspresikan dalam bentuk hubungan 
seks sesama jenis, hukumnya haram 
dan masuk kategori pidana dalam 
pandangan Islam," ujarnya. “Pe-
lakunya, penganjurnya, pelindung-
nya, dan fasilitatornya berdosa," jelas 
Niam. 

Menurut Niam, orientasi seksual 
terhadap sesama jenis itu sebuah 
kelainan yang harus disembuhkan 
dan penyimpangan yang harus 
diluruskan. Bukan sesuatu yang 
ditoleransi, dibiarkan atau disalurkan 
secara tidak benar."Mereka perlu 
ditolong, bukan dijerumuskan. Cara 
menolong mereka adalah dengan 
pendampingan dan pelurusan serta 
penyembuhan dan konseling," kata 
Niam.

Maih terkait isu LGBT,Wakil Ketua 
MUI Anwar Abbas mengatakan, 
Coldplay merupakan grup musik yang 
s a n g a t  k e n t a l  d e n g a n  w a r n a 
LGBT.Maka dari itu, menurutnya, 
mendukung digelarnya konser 
Coldplay di Jakarta sama saja bangsa 
dan pemerintah Indonesia menerima 
kehadiran orang yang memper-
juangkan LGBT.

"Karena begini ya, Coldplay ini 
adalah sebuah grup musik yang 
sangat kental warna LGBT-nya. 
Sementara LGBT itu menurut saya 
adalah sebuah sikap dan tindakan 
yang tidak sesuai dengan ajaran 
agama sementara falsafah kita, sila 
pertama adalah Ketuhanan Yang 
Maha Esa," kata Anwar Abbas , Kamis 
(18/5/2023)."Contoh, negara ini 
harus menghormati nilai-nilai ajaran 
agama. Sepanjang pengetahuan saya 
nih, seseorang muslim ya, dari 6 
agama yang dianut tidak ada satu pun 

yang menoleransi LGBT," lanjutnya.
"Dan dengan menghadirkan 

C o l d p l a y  b e r a r t i  b a n g s a  d a n 
pemerintah menerima kehadiran 
orang yang memperjuangkan LGBT," 
ujarnya.Menurut Anwar Abbas, LGBT 
adalah sebuah konsep yang sangat 
antimanusia dan antikemanusiaan.

"Saya buktikan ya. Penduduk bumi 
ini sekarang 8 miliar laki-laki dan 
perempuan. Jika yang separuh laki-
laki 4 miliar, laki-laki itu kawin sama 
laki-laki dan 4 miliar perempuan 
menikah dengan perempuan apa yang 
akan terjadi?"

"150 tahun yang akan datang 
enggak ada satu orang pun manusia, 
generasi manusia baru. Di sini yang 
namanya LGBT, di sini itu bukan hak 
asasi manusia itu adalah penyim-
pangan seksual. Itu adalah ber-
hubungan dengan masalah ke-
jiwaaan," jelasnya.

Oleh karena itu, lanjut Anwar 
Abbas, ia meminta pemerintah jika 
ingin menggelar konser musik harus 
mendatangkan manfaat bagi masya-
rakat dan tidak hanya memikirkan sisi 
ekonomi saja.

Dia menilai, konser Coldplay yang 
rencananya digelar di Jakarta pada 15 
November 2023 mendatang lebih 
b a n y a k  m u d a r a t n y a  d a r i p a d a 
manfaatnya.

Terkait surat terbuka yang dituju-
kan kepada Sandiaga Uno, Anwar 
Abbas menuliskan sebuah surat yang 
berjudul "Sandiaga Uno dan Soros-
isme yang Tidak Manusiawi dan Tidak 
Berketuhanan". Namun surat itu 
belum sempat dikirimkannya.Dalam 
tulisannya itu, Anwar Abbas menyebut 
bahwa seorang George Soros pernah 
berkata bahwa "Saya ada di Thailand 
di Malaysia dan di Indonesia adalah 
untuk mencari uang..... Dan saya tidak 

peduli dengan dampak sosial yang 
akan terjadi akibat tindakan saya".

Dia mengatakan bahwa digelarnya 
konser Coldplay di Indonesia hanya 
menguntungkan segilintir orang tapi 
dampak sosialnya terhadap masya-
rakat tidak dipikirkan."Pertanyaan 
saya, kalau didatangkan Coldplay ke 
Indonesia itu kan hanya check money. 
Siapa yang mendapatkan untung? 
Penyelenggarakan itu," tutur dia.

"Dan kata Sandiaga Uno, akan 
banyak orang yang datang ke sini 
begitu ya. Tapi pertanyaan saya, 
d a m p a k  s o s i a l nya  b a ga i m a n a ? 
Dampak budayanya bagaimana? 
Dampak keagamaannya bagaimana? 
Dipikirkan tidak? Tidak dipikirkan," 
sebutnya.

Anwar Abbas pun berharap, 
suaranya terkait penolakan konser 
Coldplay ini bisa didengar oleh 
pemerintah."Saya rasa saya sudah 
bersuara, tidak banyak media yang 
membuat pernyataan saya. Untuk 
ketemu sama menteri saja susah loh 
apalagi dengan presiden, susah ya. 
Jadi saya kirim saja ini kepada Anda 
ya," tutupnya. Sebelumnya PA 212 juga 
melakukan penolakan yang sama.

Jika dilihat dari sisi lain, konser ini 
akan memiliki dampak positif bagi 
s e k to r  e ko n o m i  b a n g s a  u n t u k 
pemulihan. Terbuka peluang usaha 
dan lapangan kerja baru. Sandiaga 
Uno menunjukkan bahwa dirinya 
mendukung konser tersebut.

Pernyataan dukungan itu di-
ungkapkan Sandiaga Uno, “Itu yang 
kita persiapkan dengan baik.”Menteri 
Pariwisata dan Ekonomi Kreatif 
tersebut juga mengatakan bahwa 
tahun ini tidak hanya Coldplay yang 
dipersiapkan konsernya. Namun, juga 
beberapa artis baik dalam maupun 
luar negeri.(wid,ytb,rls,mer/dya)

sambungan
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5 NEGARA 
MENYATAKAN 
PRO-LGBT

Prancis menyatakan pro-LGBT dengan melegalkan pernikahan 
sesama jenis pada 2013

PRANCIS

Belgia mengizinkan pasangan gay dan lesbian menikah pada 
tahun 2003

BELGIA

Malta 2 kali dinobatkan sebagai negara Eropa paling 
menghormati hak masyarakat LGBT

MALTA

Selandia Baru melegalkan pernikahan sesama jenis 
pada 17 April 2013

SELANDIA BARU

Australia menjadi negara kedua di kawasan Asia- Pasifik yang 
melegalkan pernikahan sesama jenis di 7 Desember 2017

AUSTRALIA



RENI ASTUTI
WAKIL KETUA DPRD SURABAYA 
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menurut petugas TPS sudah diangkut 
sebanyak empat rit sejak pagi.

"Saya melihat TPS masih belum 
modern, padahal pengelolaan sampah 
di TPA sudah gasifikasi, bahkan sudah 
dimanfaatkan untuk listrik. Tentunya 
ini menjadi tanggung jawab serta 
perhatian agar ada inovasi dalam 
pengelolaan sampah," tuturnya.

Pengelolaan sampah, menurutnya, 
harus dimulai dari sampah rumah 
tangga sebelum dibuang ke TPS. 
Karena partisipasi masyarakat Sura-
baya sangat baik dalam bidang 
lingkungan yang dinilai menjadi indi-
kator Kota Surabaya meraih Adipura 
Kencana.

Namun, tingkat konsumsi masya-
rakat semakin hari semakin me-
ningkat, terbukti dengan meningkat-
nya distribusi sampah 2.000 ton per 
hari, yang masuk ke TPA Benowo 
mencapai 1.600 ton per hari.

Sedangkan teknologi gasifikasi 
atau pemanfaatan sampah menjadi 
listrik di TPA Benowo terbatas hanya 
1.000 ton sampah yang mampu 
menghasilkan listrik dengan kapasitas 
12 MW. Sisanya 600 ton masih 
ditimbun dengan diberikan treatment.

 "Nah, kalau tidak ada perbaikan 
dan inovasi 2.000 ton sampah akan 
bertambah, apalagi konsumsi masya-
rakat semakin meningkat setiap hari. 
Upaya pengurangan sampah juga 
harus melibatkan masyarakat juga," 
kata Reni.

Jumlah TPS di Surabaya ada 190 
lokasi  dan 107 armada angkut 
sampah. Menurut Reni, setiap hari 
sampah di TPS harus dicek, jika dirasa 
kurang alat angkut sampah dari TPS ke 
TPA, harus dihitung secara efektif 
kebutuhannya agar sampah di TPS 
bisa berkurang.

"Jadi, harus ada target untuk 

DESAK INOVASI PENGELOLAAN, 
RENI ASTUTI: SUMPEK KALAU SAMPAH BELUM TERANGKUT

SURABAYA – Pengelolaan sampah di 
Kota Surabaya masih menyisakan 
beberapa kendala, salah satunya ada-
lah terjadinya penumpukan sampah di 
sejumlah tempat pembuangan sampah 
(TPS) karena belum terangkut ke 
tempat pembuangan akhir (TPA) 
Benowo. Kondisi ini menjadi per-
hatian pimpinan DPRD Kota Surabaya.

"Kalau masih melihat sampah di 
TPS ini sumpek. Harusnya ada target 
dalam pengelolaan sampah di TPS 
agar pagi hari sudah bersih (nol 
sampah) ,  nggak ada tumpukan 
sampah lagi," kata Wakil Ketua DPRD 
Surabaya Reni Astuti di Surabaya, 
Minggu (21/5/2023).

Kota Surabaya pada 1 Maret lalu 
meraih penghargaan Adipura Kencana 
2022 dari Kementerian Lingkungan 
Hidup dan Kehutanan (KLHK). KLHK 
menilai Kota Pahlawan berhasil dalam 
pengelolaan sampah dan ruang 
terbuka hijau (RTH) dalam mewujud-
kan kualitas lingkungan hidup yang 
bersih, teduh, dan berkelanjutan.

Meski demikian, kata Reni, masih 
banyak pekerjaan rumah (PR) yang 
harus diselesaikan dalam mengurangi 
sampah. Bahkan, Reni juga menemu-
kan tumpukan sampah di sejumlah 
TPS, salah satunya di Bukti Barisan, 
Petemon, Surabaya. Hingga siang 
sampah itu belum terangkut ke TPA 
Benowo.

"Harusnya ada target dalam 
pengelolaan sampah di TPS agar pagi 
hari sudah bersih (nol sampah), nggak 
ada tumpukan sampah lagi," kata Reni.

Selain bau yang menyengat di 
depan TPS, juga dilewati orang 
berlalu-lalang, bahkan di sekitarnya 
ada pemukiman.

Ketika di TPS Bukti Barisan, Reni 
tak canggung untuk masuk, melihat 
lebih dekat tumpukan sampah yang 

mengosongkan sampah di  TPS. 
Misalnya, target 06.30 WIB harus 
bersih dari sampah. Kalau kendaraan 
a n g k u t n y a  k u r a n g  y a  h a r u s 
diperhitungkan kembali," ujarnya.

Menurut salah satu petugas di TPS 
Bukit Barisan, Petemon, Wahyu 
Amarudin membeludaknya sampah di 
TPS setiap hari tergantung jumlah 
armada yang mengangkut sampah 
dari TPS.

"Kalau sampai pagi ini tadi baru 
empat rit. Tapi tergantung truknya, 
kalau cepat ya cepat terangkut ke TPA 
Benowo," kata Wahyu.

TPS Bukti  Barisan,  Petemon 
melingkupi empat kelurahan, yakni 
Kelurahan Tembok Duku, Petemon, 
Kupang Krajan, dan Sawahan. TPS 
tersebut sebagai TPS yang sampahnya 
terbanyak, selain TPS Rangkah dan 
Srikana.

Banyaknya sampah di TPS Bukti 
Barisan, menurut Wahyu, tergantung 
juga dengan tukang sampah yang 
mengambil sampah di rumah-rumah 
warga. "Kadang ada RT yang minta 
seminggu diambil tiga kali ya, kadang 
ya seminggu sekali," ujarnya.

Ia mengakui sampah rumah tangga 
semakin hari semakin meningkat, 
dalam sehari kadang ia mendapatkan 
10 ton. Sehingga, harus kerja cepat 
untuk menghilangkan bau busuk yang 
merebak di sekitar pemukiman.

Tingkatkan	Dukungan	
Bank	Sampah

Sementara itu, strategi peng-
urangan dan pengelolaan sampah juga 
harus melibatkan seluruh elemen. 
Pemkot Surabaya memiliki Perda 
Sampah Nomor 1 Tahun 2019. Di 
dalam perda itu ada kewajiban pemkot 
dan masyarakat yang terlibat dalam 
pengelolaan sampah melalui bank 
sampah.

Reni Astuti  mendorong agar 
Pemkot Surabaya untuk memberikan 
dukungan terhadap 600 bank sampah 
yang ada di Kota Surabaya.

M e n u r u t  Re n i  s a m p a h  ya n g 
meningkat 2.000 ton per hari juga 
berkurang dengan adanya bank 
sampah, namun pengurangan sampah 
hanya empat ton.

"Ini kan jadi persoalan, karena ada 
600 bank sampah, tapi kontribusinya 
hanya empat ton. Apakah sarana 
prasarana atau insentifnya yang tidak 
optimal? .  Pengurangan sampah 
melalui bank sampah diatur juga di 
pasal 10 Perda Sampah," kata Reni.

Di perda pengelolaan sampah, 
pemkot boleh memberikan insentif 

atau dukungan ke bank sampah. Reni 
mengaku menemukan bank sampah 
yang mencari sendiri sarana pra-
sarana (sarpras) seperti timbangan 
sampah.

"Padahal, semangat mereka luar 
biasa dal mengelola sampah di tingkat 
k a m p u n g .  A g a r  m e r e k a  b i s a 
memberikan kontribusi tidak hanya 
empat ton, tapi lebih. Ini harus 
dievaluasi," ujarnya.

Ia juga meminta Pemkot Surabaya 
untuk memberikan perhatian dalam 
hal insentif kepada Kader Lingkungan 
yang sama dengan tugas Kader 
Surabaya Hebat (KSH). Menurutnya, 
pemberian insentif harus disamakan.

"Jadi, saya mendorong insentifnya 
sama seperti KSH. Karena, Kader 
Lingkungan bisa melakukan itu. 
Pemkot bisa memberikan insentif 
Rp500 ribu per bulan," ujarnya.

Pengelolaan sampah yang optimal 
harus dimulai dari sampah rumah 
tangga untuk mengurangi tumpukan 
sampah yang masuk ke TPS hingga ke 
TPA.

Sementara itu, Dinas Lingkungan 
Hidup Kota Surabaya menyiapkan 
petugas pemantau volume sampah 
dan gerobak di TPS sebagai upaya 
mencegah penumpukan volume 
sampah se-wilayah setempat.

Kepala DLH Kota Surabaya Agus 
Hebi Djuniantoro mengaku siap 
mengatur jadwal gerobak sampah ke 
TPS. Hal ini diharapkan supaya 
petugas  gerobak sampah t idak 
berbarengan datang ke TPS, sehingga 
menimbulkan penumpukan.

"Ke depan akan kami atur peng-
gerobak sampah itu sesuai jadwal. Jadi, 
biar mereka tidak bersamaan me-
numpuk sampah ke TPS," kata Agus. 
(Adv)

DPRD Surabaya Soroti Penumpukan Sampah

Wakil	Ketua	DPRD	Surabaya	Reni	Astuti	saat	mengecek	tumpukan	sampah	di	
Tempat	Pembuangan	Sementara	(TPS)	Bukit	Barisan	Petemon	Surabaya,	Selasa	(16/5/2023).(istimewa)


